



# Schon beim Projekt entscheidet sich der Nutzen

## VEB Projektierungs- und Konstruktionsbüro Kohle Berlin mit neuen Methoden zur Einsparung der Baumaßnahmen

Der ökonomische Nutzeffekt neuer Investitionsvorhaben wird — ausgehend von den vorliegenden Forschungsergebnissen — bereits in der Projektierung in hohem Maße entschieden. Das ökonomische und volkswirtschaftliche Denken des Projektanten hat deshalb schon außerordentlich große Bedeutung.

Das 11. und 13. Plenum des ZK sowie die Rationalisierungskonferenz unserer Partei und des Ministerrates haben den Projektierungsbüros zur Verbesserung der Ökonomie neuer und vorhandener Anlagen große und umfangreiche Aufgaben übertragen. Die Parteiorganisation

des Zentralen Projektierungsbüros der Kohleindustrie in Berlin hat entsprechend den dort gefaßten Beschlüssen in Vorbereitung und Durchführung der Partei wählen die Durchsetzung der wirtschaftlichen Rechnungsführung in den Mittelpunkt ihrer Parteiarbeit gestellt, ökonomisches und volkswirtschaftliches Denken in der Praxis durchzusetzen ist gar nicht so einfach. Bisher würde immer erst das technologische Projekt fertiggestellt und der ökonomische Teil sozusagen als Anhang beigegeben. Als die Parteileitung konsequent forderte, erst zu rechnen und dann die Technik und Technologie

*Durch die Anstrengungen der Werktätigen im sozialistischen Wettbewerb, insbesondere durch die Senkung der Selbstkosten, durch Materialeinsparungen und bessere Ausnutzung der Grundfonds, wurde eine ständige Erhöhung der Rentabilität erreicht. So erhöhte sich zum Beispiel in der zentralgeleiteten metallverarbeitenden Industrie*

1962

1966 (Pian)